

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50 Provincias, trimestre « 5'00 Número del día 10 céntimos: Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Viernes de Dolores

Desde que el venerable Simeón profesizó en el templo a la Santísima Virgen la pasión de Jesús, comienza el primer dolor; la pena ahoga el corazón de María, contiene sus latidos, y la emoción nubla de tristeza su hermoso semblante reflejado por el más puro de los amores.

La huida a Egipto taladra nuevamente con la amargura a María; éste segundo dolor, primer escalón del largo y penoso calvario que la Santísima Madre había de recorrer, señala a la familia proscrita la senda de la expiación.

Pero el más acerbo sufrimiento lo experimenta Nuestra Señora con la pérdida de su Hijo; al encontrarlo discutiendo en el pórtico del templo con los doctores, con aquellos futuros secuestradores de su Hijo y de sus preceptos, la profecía de Simeón presentó ante sus ojos amenazadora.

El cuarto dolor se ofrece a María en la calle de la Amargura, al ver a Jesús agobiado por la Cruz, teñida su frente de sangre y desgarrada sus vestiduras, las fuerzas amorosas de su corazón amantísimo quedan petrificadas, sin aliento para inponerse al sacrificio.

Ya en el Gólgota, cuando Jesús se levanta entre los dos ladrones y la soldadeca, la Santísima Virgen llora al pie de la Cruz el quinto dolor; ésta es la prueba decisiva del amor de María, de aquel afecto sin límites y comparaciones en la tierra.

Tras este dolor viene el fin del drama del Calvario; al recibir María a su hijo en los brazos, al verle exánime y sin vida el sexto dolor lacera el corazón de la affigida Madre agobiada por el sufrimiento de aquellas emociones infinitas.

La última prueba le espera a Nuestra Señora al borde del sepulcro de Jesús; allí se aviva con la soledad toda la tragedia, todo el sublime y grandioso acontecimiento de la Redención, todo ese cuadro de amarguras que la Iglesia celebra el Viernes de Dolores.

Por Telégrafo

Madrid, 2 (varias horas.)

Política y políticos

Un rumor

Hoy se decía con insistencia que Villanueva se había separado de la política romanonista.

Aunque no se ha confirmado oficialmente, el rumor parece autorizado.

Acuerdos de los prietistas

Los amigos de García Prieto, después de cambiar impresiones, acordaron la votación de Besada para la presidencia del Congreso y proponer a Rosales para la Comisión de incompatibilidades.

Una conferencia

Ha sido muy comentada una conferencia que han celebrado hoy Romanones y Burrell en el Senado.

Los reformistas

Ha quedado hoy constituida la minoría parlamentaria reformista. Nombraron jefe de ella a Azcarate.

La apertura de las Cámaras

Con el ceremonial de costumbre se celebró la apertura de las Cortes. Sus majestades fueron ovacionados fuera y dentro del Senado.

Las reinas y las infantas iban tocadas

con mantillas blancas, exceptuando a doña María Cristina que la llevaba negra. A las cuatro de la tarde volvió la comitiva a Palacio.

Cosas de los idóneos

En el Congreso los comentaristas afirmaban hoy que se habían falseado algunos nombres de los asistentes y adheridos a la reunión de la mayoría.

Despedida

Esta tarde Villanueva reunió al personal del Congreso despidiéndose de él cariñosamente.

Contra una romería

Una comisión de la Defensa social, ha visitado hoy al gobernador de Madrid, para rogarle que suprima la tradicional romería de la Cara de Dios el Viernes Santo, como medio de evitar los repetidos sacrilegios que otros años se han registrado.

Comentarios a la sesión regia. — No asistió Maura. — Grupos alrededor de prohombres. — Otros que no asistieron.

Ha sido objeto de todos los comentarios, la falta de asistencia de Maura a la sesión regia.

También se observaba y comentaba, los grupos nutridos de representantes en Cortes, que rodeaban a Romanones y a La Cierva.

Tampoco asistieron, Montero Ríos, Allendesalazar y Rodríguez Sampedro.

Otro aplazamiento

Montero Ríos a vuelto a aplazar su regreso a Madrid.

Subsecretario

Mañana tomará posesión el nuevo subsecretario de Gracia y Justicia don Salvador Canal.

Nota oficiosa

En el ministerio de Estado facilitaron nota oficiosa, desmintiendo la agresión de que se dice fué objeto nuestro representante en Lisboa, con motivo de los desórdenes del gimnasio.

Vista de actas

En el Tribunal Supremo viéronse hoy las actas de Lucena, Pravia, Llerena, Canete, Saldana, Motril, Riaza, Tortosa, Almería, Bejar, Daroca, Vélez-Málaga, Alcazar, Carrión y Don Benito.

Cambio de hora

La sesión mañana del Congreso, que reglamentariamente debía abrirse a las doce, no empezará hasta las dos y media.

Varias noticias

Obras públicas en Marruecos

El Centro Comercial Hispano Marroquí, ha presentado instancia pidiendo sean sacada a subasta las obras públicas en Marruecos y adjudicadas en el plazo de noventa días, como prescribe el acta de Algeciras.

De Murcia

Telegrafan de Murcia, que se ha celebrado Asamblea Veterinaria, adoptándose entre otros acuerdos mejorar la clase, procurando entre otros asuntos perseguir a los intrusos en la profesión y si no se consiguiese esto, darse de baja en la contribución.

Naufragio

Dicen de Sanlúcar, que cerca de Ayamonte naufragó una barca pesquera, ahogándose tres tripulantes.

Reina intranquilidad por ignorarse el paradero de otra barca.

Del Extranjero

De Marruecos

Dicen de Marruecos que el Roghi continúa la propaganda alentando la guerra contra los europeos en la tribu de Terul.

De Tanger dicen que los rebeldes han atacado nuevamente el puesto de Zarca. Ignórase el resultado del encuentro.

En toda la región de Tazza continúa la efervescencia.

De Méjico

Comunican del pueblo de Juárez que se ha recibido telegrama del general Carranza en el que se dice que este ha recibido un mensaje del general Villa comunicándole que el combate en el pueblo de Torreón continúa.

Se ha reunido el Congreso mejicano, asistiendo el presidente Huerta y el Gobierno.

Huerta pronunció un discurso afirmando que se propone lograr la paz para Méjico.

Combatiendo a Mr. Asquith

Dicen de Londres que el agitador sindicalista Larkin presentará su candidatura en las próximas elecciones contra el actual presidente del Consejo, Mr. Asquith.

Los vinos

Los Estados alemanes de Wurtemberg, Baden, Baviera y Alsacia, han pedido al Consejo federal la introducción legal de los vinos extranjeros.

El Consejo ha deliberado ampliamente pero aún no ha tomado decisión alguna.

Como es consiguiente, esto es muy interesante para los vinicultores españoles.

Dimisión

Dicen de Londres que el general French ha dirigido una carta circular al Ejército, manifestando que su dimisión obedece a motivos meramente personales, y no guarda relación con el actual momento político.

De París

De la capital de Francia dicen que tan grande era la efervescencia en acudir a la sesión que celebraba la Cámara, que los secretarios de la misma recibieron 20.000 peticiones de entradas, habiendo solo 300 tarjetas disponibles.

El periódico «El Fígaro», dice en un artículo que las conclusiones de la Comisión investigadora son una confirmación de las afirmaciones que hizo Mr. Calmette en su artículo publicado el 10 de Marzo.

Exención de derechos

La Cámara de los Estados Unidos ha aprobado un «bill» suprimiendo la exención de los derechos de peaje, de que habían de beneficiarse los armadores de buques de cabotaje norteamericanos, para la travesía del Canal de Panamá.

Alianzas

Dicen de Belgrado que durante la discusión del presupuesto de Negocios Extranjeros, Pachit Bajá ha declarado que ha sido firmada una alianza entre Serbia, Montenegro y Grecia.

Ha dicho también que las relaciones que tiene Serbia con Rumanía son las mismas que las que con esta Nación sostiene Grecia.

¿Ha muerto?

El periódico «Excelsior» publica un telegrama de Buenos Aires, en el que, según noticias procedentes de Iquito (Perú), circula el rumor de haber perecido el expresidente Roosevelt, con todos

sus compañeros de expedición a la región del Amazonas.

Viajero

Dicen de Río Janeiro que el director general de Sanidad, ha embarcado hoy para Europa, con objeto de representar al Brasil en las Exposiciones de Higiene que han de celebrarse en París y Berlín.

Espía detenido

La Prensa de San Petersburgo da cuenta de haber sido detenido otro ruso en Alemania, el señor Popof, director de Vías y Comunicaciones, que había sido enviado al extranjero para la adquisición de barcos mercantes. El señor Popof y un acompañante fueron detenidos por supuesto espionaje.

¿Fusiles para Irlanda?

De Copenhague ha salido, con rumbo al Norte, un vapor noruego, en el que faeron embarcadas 300 toneladas de fusiles, que proceden de Hamburgo, y van consignadas a Islandia. Pero no cabe duda de que su verdadero destino es Irlanda.

Príncipe

Dicen de Chile, que han llegado los príncipes de Prusia, habiendo tenido un cariñosísimo recibimiento.

De Portugal

Dicen desde Lisboa, que el Gobierno ha quitado importancia a la rebelión del Congo portugués y dicho que en el tratado angloalemán nada nuevo se ha hecho que afecte a las colonias portuguesas de Africa.

Elecciones y presupuestos

La fecha del segundo escrutinio de las elecciones generales francesas, será el 10 de Mayo.

La del primero es el 26 del mes de Abril.

Antes de separarse, las Cámaras votarán dos dozavas provisionales, para atender a los gastos de Mayo y Junio.

El año pasado, M. Poincaré logró votar el presupuesto antes de acudir al régimen de dozavas; pero esto había ocurrido muy pocas veces.

Hay ejercicios en los que ha sido preciso arbitrar hasta siete, ocho y nueve dozavas.

Este año promete seguir el propio camino.

Huelga

Publica «Il Giornale d'Italia», un despacho de Nápoles, diciendo que se ha reanudado la huelga marítima, ocurriendo varias colisiones, de las cuales han resultado dos heridos.

No dimite

El presidente del Consejo privado inglés, lord Morley, ha asistido esta mañana al Consejo de ministros.

Se asegura que ya no cree necesario dimitir su cargo.

Los paquetes postales

La Administración de Correos y Telégrafos y la Administración de Aduanas francesas, puestas de acuerdo, han creado el timbre de Aduanas; y como ésta medida requiere la reciprocidad de las Administraciones extranjeras, se tratará de la cuestión en el Congreso de la Unión postal universal, que se celebrará en Madrid éste año.

Este sello se colocará en los paquetes postales, en los que se indicará el contenido de los mismos.

Un naufragio

Ha llegado al puerto de Southampton, con grandes averías, el vapor «Taulat», que chocó con el velero danés «Nielt»,

yéndose éste á pique á los pocos momentos. De los seis hombres que formaban la tripulación, sólo se ha salvado uno.

NOTICIAS VARIAS

Agape

Varios íntimos del digno jefe interino de policía señor Antequera, le obsequiarán ayer con un espléndido lunch.

Reinó durante el acto, cordialidad y alegría, brindándose por la prosperidad del agasajado.

Sirviéronse selectos vinos y «menú», como así mismo, cigarros habanos.

El acto se celebró en el Restaurant «Corona».

Linfa vacuna

La Alcaldía de Vejer interesa de esta Inspección provincial de Sanidad, vienes de linfa vacuna para las atenciones sanitarias de dicha población.

La huelga de Medina

El comandante del puesto de la guardia civil de Medina Sidonia por oficio da cuenta al Gobernador civil, de la huelga declarada de una parte de los obreros del campo, expresando que circulan rumores de que irán á la población.

Seguridad

Por la Dirección general de Seguridad se han hecho los siguientes nombramientos:

D. Bautista Gimeno Granero, guardia primero de Segridad en Cádiz, pasa á continuar sus servicios á Barcelona.

Se nombran guardias segundos del mismo cuerpo por haber sido admitidos al concurso, don Arsenio Costa García, don José María Ortiz Cano, don Serafín Quero Mar el y don Evaristo Molina Llorente, los cuales son destinados á Cádiz.

Boda

A La Línea de la Concepción marchará hoy el cabo de cornetas del Instituto de la Guardia Civil, don José Puyol Viló, que va á contraer matrimonio con una bella señorita de dicha localidad.

Por adelantado deseamos al futuro matrimonio muchas felicidades.

Casa de Socorro

Servicios prestados en dicho benéfico establecimiento durante el pasado mes.

Heridas contusas 44, idem incisas 36, idem por avulsión 1, idem dislacerantes 2, idem punzantes 3, idem corto punzante 1.

Contusiones 41, rozaduras 23, erosiones 15, mordeduras 4, quemaduras 8, fracturas 8, esguinces 16.

Hemoptisis 1, síncope 4, cuerpos extraños extraídos 10, casos varios 6.

Total de casos socorridos 221 en 132 individuos.

Curaciones generales 1.860.

Idem de ojos 1.547.

Idem de matriz 140.

Total de curaciones practicadas 3.547.

Consultas generales 1.902.

Idem de niños 496.

Total de consultas celebradas por los señores facultativos 2.398.

Vacunaciones 10, operaciones 1.

Cádiz 1.º Abril 1914.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Legazpi» salió el miércoles 1.º de Singaopore para Ilo-Ilo.

El «Alicante» salió el miércoles 1.º de Colombo para Suez.

El «C. López» salió el miércoles 1.º de Barcelona para Port-Said.

El «Cataluña» salió el miércoles 1.º de Cornua para Villagarcía.

El «Alfonso XIII» llegó el jueves 2 á Gijón.

Tablado

Ayer comenzó la colocación del tablado por donde han de ascender las procesiones de Semana Santa, para hacer estación en la Santa Iglesia Catedral.

Contingente

Por cuenta de su contingente provin-

cial, ingresaron ayer en la caja de la Diputación los Ayuntamientos del Puerto de Santa María y La Línea de la Concepción.

Comisión Mixta

Ante la Comisión Mixta de Reclutamiento comparecerán hoy al objeto de las alegaciones los mozos del actual remplazo correspondientes á los pueblos de Rota, El Gastor, Paterna y Benaozaz.

Sociedades

La Sociedad jerezana de pintores ha acordado disolverse, así como destinar los fondos de la misma, ascendientes á 65 pesetas 60 céntimos para dar una limosna de pan á los pobres.

En San Fernando ha quedado constituida la Sociedad Unión Agrícola, habiendo sido designado para la presidencia de la misma el Sr. D. Rafael Espino Serrano.

Corresponsal

Saludamos ayer en esta á D. Salvador Sánchez Ocaña corresponsal en esta de «El Correo de Cádiz» en San Fernando.

La viruela

Durante el pasado trimestre no se ha registrado defunción alguna por enfermedad variolosa en Algar.

Representantes

La razón social, González de Peredo y Compañía participa al señor gobernador civil haberse posesionado de la representación en Cádiz de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Píldoras y Unguentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Unguento y las Píldoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen á estas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 3

Los Dolores de Nuestra Señora, San Pancracio Ob. y Cf. y San Benito de Palermo.

SANTO DEL DIA 4

San Isidoro, arzobispo de Sevilla, cf. y dr.

Jubileo

Día 3.—En la Iglesia de San Francisco, Día 4.—En la misma Iglesia.

Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6

FELICITACION

Ayer fué felicitado por infinidad de amigos, el digno é inteligente Jefe interino de Policía de ésta provincia, que con tanto acierto lo viene desempeñando, don Francisco Antequera y Camacho, el que recibió en su despacho á los tres Inspectores, don Antonio Lupión y don Miguel Bonet, acompañados de todo el personal e vigilancia, para hacerle entrega, los mismos de varios objetos, que por ser día de su Santo le dedican como recuerdo.

Un bastón de última moda, con adornos de plata, un bolsillo, monedero de plata y un juego de boquillas de ambar con adornos.

El señor Antequera dió á los referidos señores Inspectores y personal las más expresivas gracias por su atención, para con él teniendo además frases de cariño ofreciendo no olvidar tan grato recuerdo.

El señor Antequera obsequió á dichos funcionarios con pastas, dulces y vino.

También por la tarde invitó á los pe-

riodistas que á diario concurren al gobierno civil ha hacer la información.

Felicitamos al señor Antequera por esta distinción de que ha sido objeto por parte de sus subordinados.

NOTAS MARITIMAS

Buques entrados y despachados ayer en nuestro puerto:

Entrados

Vapor español «Castilla», de Marsella con carga general.

Vapor español «Cabo Peñas», de Bilbao.

Vapor español de pesca «Almirante Topete».

Vapor noruego «Hayzon», de Argel en lastre.

Pailebot americano «Utiovana», de Nueva York.

Vapor alemán «Dania», de Málaga con carga general.

Vapor español «Ramón Mamburú» de Avilés con carbón.

Pailebot ruso «Ehrglis», de Almería para cargar sal.

Pailebot inglés «Lena», de Gibraltar para cargar sal.

Despachados

Pailebot norteamericano «Utovana», para Argel.

Vapor alemán «Dania», para Habana con carga general.

Vapor español «Cabo Espartel», para Sevilla con carga general.



LAS PÍLDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

LAS PILDORAS Y EL UNGÜENTO DE HOLLOWAY

dan buena salud forzosamente.

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.



Lean vds eso atentamente

Las Turbaciones de la Circulación

El Artritisismo

Sería un error muy grave creer que hubiera de emplear el DEPURATIVO RICHELET, cuando aparecen las manifestaciones externas (enfermedad de la piel) debidas á una invasión de humores en la sangre.

El DEPURATIVO RICHELET posee una acción mucho más extendida. En efecto, da maravillosos resultados en todas las afecciones del aparato circulatorio, que sean esas afecciones debidas á las arterias que están menos flexibles ó á la sangre que se halla ya enferma. Su acción se hace sentir, particularmente en las personas que que tienen más de 45 á 50 años, cuando el corazón se hace menos vigoroso, las arterias menos elasticas produciendo en este momento perturbaciones de la circulación, congestiones, entorpecimientos, comezones, sofocaciones, hinchazón de los miembros, vértigos y síncope, pesades de cabeza, reumatismos, dolores de las articulaciones, jaquecas persistentes, gota, etc.) En una palabra, todas las manifestaciones de origen artrítico.

En lo que toca á las mujeres llegadas á la edad crítica, suprime las turbaciones muchas veces gravísimas de este período difícil. No sabríamos recomendar demasiado á todas las personas que han padecido ya perturbaciones de la circulación, el uso casi constante del DEPURATIVO RICHELET.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, á todas las personas que lo piden.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor **L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)**

DEPOSITO GENERAL y VEN TA.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola 9.—San Sebastián.

Depósito en Cádiz.—Restituto Matute, plaza Isabel II.—En San Fernando F. Matute, (Farmacia) En Sanlúcar. R. Matute (F. y Droguería).